

DIRECTIVA EFICIENTE Y PROGRESISTA



La fotografía que reproducimos agrupa a los directores del Sindicato de Cantineros, Salones y Similares de Panamá, señores, Juan B. Pardo, B. Anderson, Pablo Gálvez, José Blackburn, Abel Beytia, Eduardo Douglas y Luis Alejandro Cuéllar.

Todas las iniciativas de esta importante organización son el fruto de estudio desapasionado de sus dirigentes, que tienen por lema: "Las ideas de uno son ideas de todos o se descartan". De esta suerte siempre se llega a conclusiones satisfactorias que han hecho levantar el espíritu de lucha y unificación de sus afiliados, cuyo número ha ido aumentando considerablemente desde que entró en vigencia el mandato de esta Directiva.

Una vez adquirida su personería jurídica, los cantineros con amplia visión del porvenir obrero panameño, se dieron los primeros a ayudar a los diferentes gremios que estaban en proceso de organización y propulsaron con intensa propaganda la formación de nuevos organismos. Pero, dentro de los hechos más destacados de la vida activa de esta corporación, se cuentan dos, en primer término, la fundación y sostenimiento del periódico "El Obrero", portavoz del operariado nacional, y en segundo caso, la creación de la Federación Sindical de Trabajadores de Panamá.

Los cantineros tienen especial interés en mantener la máxima corporación obrera panameña, fuera del alcance de todo interés personal, como también de todo vasallaje político, a lo que —sin lugar a dudas— debe estar aspirando alguna facción militante de este lucrativo negocio.

Si en Panamá llega a fundarse algún partido de filiación netamente obrera, como por ejemplo: "EL PARTIDO OBRERO NACIONAL", tocará a la máxima corporación de los obreros encausar su orientación, echando a un lado todo tutelaje de caciques o los llamados líderes.

EL PROBLEMA DE LAS ARTISTAS DE COLÓN

El Sindicato de Cantineros, Salones y Similares de Panamá solicitó del Sr. Gobernador de la Provincia de Colón, que interponga sus buenos oficios a fin de conseguir que la Oficina de Sanidad suspenda temporalmente una medida que perjudica a tres sectores importantes de la rama de nuestro comercio. Damos el texto de la comunicación de los Cantineros:

Señor
Gobernador de la Provincia de Colón
Colón.

Señor:

El Sindicato de Cantineros, Salones y Similares de la República de Panamá, por nuestro conducto solicita de la primera autoridad de esa provincia, que interponga sus buenos oficios con las autoridades sanitarias del sector atlántico, a fin de conseguir la suspensión de la ordenanza decretada consistente en que dentro del venenoso plazo de 7 días las artistas de CABARET deben pasar exámen profiláctico al igual de las alternadoras.

Esa medida con término tan angustioso, indirectamente perjudica los intereses de nuestra organización por la siguiente causa: Las artistas acechadas por la censura como tales, gozaron anteriormente por su rango, de una consideración especial y se las eximió de pasar el exámen que hoy reclaman la autoridades sanitarias de la Zona. En los comienzos del negocio de cabarets, las artistas preferidas fueron las norteamericanas; pero, con motivo de la presente guerra el gobierno de los EE. UU. restringió la emigración y las artistas americanas entraron al servicio de su gobierno. Esta circunstancia de fuerza mayor hizo que los empresarios de cabarets, buscaran para el mantenimiento de sus negocios, artistas mexicanas, argentinas, cubanas y de otros países latinoamericanos. quienes hoy, con justa razón se quejan de la medida en referencia; medida que ha venido a perjudicar indirectamente

(Pasa a la Página 4)

CONFERENCIA DE TRABAJADORES DE UNIDAD SINDICAL de PANAMA

EL ECO DE LOS CONGRESOS DE CALI, FILADELFIA Y LONDRES REPERCUTE EN LA CONCIENCIA DEL OBRERISMO NAL.

Los obreros organizados de la Rep. se preparan para llevar su voz al Congreso Obrero Mundial, que ha de celebrarse en París, en Septiembre del presente año, lo mismo que a la Conferencia Centro Americana que se efectuará a fines del mismo en la Ciudad de Managua.

A iniciativa del Consejo Ejecutivo de la Confederación de Trabajadores de América Latina, todos los países de habla española de nuestro continente deben tener representaciones obreras en el Congreso Mundial de París, que ha de celebrarse el 25 de Septiembre, en el cual se echarán bases de unificación obrera internacional que ha de garantizar para el futuro, una fuerza suprema para la solución de los grandes problemas internacionales en el campo político y del trabajo. El obrerismo nacional debe contribuir en su modesta capacidad al éxito del más trascendental y contemporáneo acontecimiento obrero del mundo.

Otra iniciativa del máximo organismo de la unificación obrera latinoamericana consiste, en celebrar a fines del año que corre una conferencia de trabajadores de centroamérica, cuyo temario es de lo más sugestivo y resume las sabias enseñanzas que han dejado al obrerismo organizado, las conferencias y congresos de mediados del presente siglo.

La presidencia de la CTAL

distinguió al compañero Angel Cofiño, uno de los dirigentes más destacados del obrerismo cubano, con la misión importantísima de recorrer los países centroamericanos y distribuir el material que la CTAL enviaba a los organismos obreros de este sector del continente, a más de las entrevistas que debía sostener con los dirigentes de cada uno de estos países. Así, pues, saliendo de la ciudad de México, llegó a Guatemala donde encontró un verdadero caos, en lo que respecta a organización obrera; unas dos organizaciones divididas, más que por interés de primacía obrera, mantenían una pugna de carácter político y regional; el representante de la CTAL con habilidad y tacto que le ha dado su larga experiencia en asuntos de organización obrera, consiguió establecer una inteligencia y justa comprensión de los intereses obreros de ese país; formó varios sindicatos y entre ellos, el de agricultores, que en el corto lapso de una semana llegó a tener 22.000 adherentes, algo que parece fantástico en un lugar donde reinaba una verdadera anarquía en

el campo proletario. Después de cumplida esa gran tarea el compañero Cofiño se entrevistó con el Presidente de esa República, quien enterado de la misión delegada por la CTAL al citado compañero dió la seguridad de que su gobierno contribuirá financieramente para que las representaciones obreras de Guatemala asistan al Congreso Mundial de París, y a la Conferencia de Managua. De allí pasó al Salvador, donde encontró una situación parecida a la de Guatemala, pero la cual allanó con facilidad, consecuentemente reafirmaron su convicción en materia sindical, las organizaciones obreras de ese pueblo luchador.

El primer Magistrado de esa nación ofreció su decidido apoyo para que el obrerismo salvadoreño también esté representado en los grandes acontecimientos de política obrera internacional, que hemos citado.

El compañero Cofiño, de acuerdo con el itinerario de su gira sindical, llega a Managua: entrevista a los dirigentes obreros de ese país hermano del que se hacen los más ingratos comentarios contra el gobierno del General Somoza, considerado como el símbolo de la reacción contra toda tendencia de carácter proletario; pero, fué para el compañero Cofiño una sorpresa extraordinaria cuando ese funcionario abrió a la proyectada Conferencia la mas amplia cooperación, hasta el grado de ofrecer su concurso decidido para solventar los gastos del citado

(Pasa a la Página 4)